



Marbella, Marzo 2025

BOLETÍN INFORMATIVO



DUNAS DE MARBELLA - ¿QUERRA VOLVER ALGÚN DÍA?

Pronto serán 10 años que esta preciosa ave lamentablemente ha desaparecido de las playas con dunas en Marbella. Estábamos haciendo esfuerzos para acondicionarle su hábitat con medidas, que las máquinas limpiadoras no suban y descarnen los pies de las dunas; hemos acotado las dunas con estacas concatenadas para rehabilitar sus preferencias de encontrar escombros vegetales entre las estacas para crear sus nidos.

No ha servido para nada – el ajetreo del turismo, algunas veces masivo y el paso diario de las máquinas limpiadoras son motivos suficientemente invasivos para que hayamos perdido la presencia hermosa e interesante de esta ave limícola.

Si queremos que vuelva la naturaleza, debemos aprender a respetarla, mimarla y amarla.



¿QUIÉN NOS PUEDE ACLARAR LAS DUDAS ACERCA DE ESTE ESCARABAJO?

Esta hermosa larva la hemos encontrado en la duna Calahonda – el ecosistema dunar en recuperación, pobre de nutrientes y vegetación autóctona, pero que nos depara sorpresas y novedades, tanto floral como del reino animal.

Quien nos puede ayudar e identificar la larva encontrada:

Ciervo volador (*Lucanus cervus*) o

Escarabajo rinoceronte (*Oryctes nasicornis*)

Intentaremos de encontrar algún ejemplar más, ya que nos tiene muy intrigados por la escasez de arboleda existente y poca vegetación en descomposición en este espacio dunar. Precisamente por la singularidad de este entorno nos impulsa saber más de los secretos que nos depara este subsuelo – otra singularidad que hemos encontrado ya varias veces es la existencia de hermosos eslizones (*Chalcides bedriagai*).

La hermosa naturaleza nos depara sorpresas diariamente – nos ayudas a identificarla?



UNIVERSITARIO – ¿QUIERES PARTICIPAR Y APUNTARTE A LA “PLATAFORMA ACADÉMICA”?



Cada vez son más los universitarios que, para su Trabajo de Fin de Grado (TFG) o Fin de Máster (TFM), buscan información y contactan con ProDunas debido a nuestra estrecha relación con las dunas, su vegetación y su conservación.

Esta innovadora plataforma está diseñada para ayudar a estudiantes y universitarios a darse a conocer, una herramienta clave para convertirse en profesionales competentes y preparados para su futuro en la docencia, la investigación o el ámbito empresarial.

Queremos ser **la plataforma que sirva de trampolín** hacia una posible bolsa de trabajo. La interacción entre estudiantes universitarios puede ser una experiencia enriquecedora e impulsora.

En nuestra web pueden encontrarse estudios y conclusiones sobre los ecosistemas dunares, así como la propuesta de **arrecifes artificiales multifunción**, un proyecto innovador defendido por nuestra Asociación. Su objetivo es estabilizar las playas frente a los temporales y garantizar la supervivencia de las dunas.

El municipio de Marbella cuenta con un **Patrimonio Natural dunar de gran valor**, que abarca unos 500.000 m² entre Marbella y Cabopino. Este Patrimonio está protegido bajo dos figuras legales: **Monumento Natural “Dunas de Artola”** y **Reserva Ecológica-Dunas de Marbella**, que incluye 9 entornos dunares al este del municipio.

Estos ecosistemas ofrecen un espacio ideal para que los interesados participen en **actividades de voluntariado y/o realicen muestreos de flora y fauna**, obteniendo datos relevantes desde diferentes enfoques.

Si te interesa, contáctanos y forma parte de la Plataforma Académica de ProDunas.



Una mañana entretenida en Río Real

Hace unos días, nuestro monitor y gran experto en aves, **Juan Caracuel**, se acercó a la zona de Río Real con la intención de observar si seguía el movimiento migratorio de la libélula **Anax ephippiger**. Sin embargo, en esta ocasión, no avistó ninguna.

Pero la jornada estuvo llena de vida . A escasos 50 metros de la orilla, tres **alcas (Alca torda)** hicieron acto de presencia, acompañadas por **alcatraces, gaviotas y numerosos hirundínidos** (golondrina común y avión común) recogiendo barro para sus nidos.

También fue un día de mucha actividad para el **mosquitero común** y una **garceta común**, que logró capturar un pez de tamaño considerable, luchando un poco para engullirlo.

En la duna, la naturaleza continuaba su espectáculo con la presencia de **verderones comunes** y un ruidoso grupo de **picos de coral (Estrilda astrild)**, una especie exótica invasora que se ha adaptado a la zona.

Desde ProDunas Marbella seguimos observando y disfrutando de la biodiversidad de nuestro litoral. ¡Cada salida es una oportunidad para aprender y maravillarnos con la naturaleza!

¿Has visto alguna de estas especies en tus paseos por la costa? ¡Cuéntanos en los comentarios!

ACTUACIÓN ANTE UN DELFÍN VARADO EN ESTEPONA

El sábado pasado, recibimos un aviso sobre un delfín varado en la playa de Duna Beach, en Estepona. Nuestra bióloga Patricia, junto con los agentes de Medio Ambiente, acudieron rápidamente al lugar para evaluar la situación y colaborar en la intervención.

Desde **ProDunas Marbella** recordamos la importancia de **no tocar ni devolver al mar** a estos animales sin la asistencia de expertos. Si encuentras un cetáceo o tortuga varada, llama al **112** para activar el protocolo de rescate.

Gracias a todos los que se preocupan por la conservación de nuestra fauna marina.





VISITA INESPERADA EN MANILVA: UNA FOCA GRIS DE CRUCERO POR ESPAÑA

Apenas minutos después del aviso del delfín varado en Estepona, llegó otro sorprendente aviso: ¡una foca en Manilva! Se trata de una **foca gris**, una especie propia del Atlántico Norte, que al parecer ha decidido hacer turismo por España. Carmela, que así se llama la Foca, ha sido avistada en **Galicia, Huelva, Cádiz y ahora Manilva**, siguiendo su particular "cruceiro" por el Mediterráneo.

Allá que fueron **Patricia, bióloga de ProDunas Marbella y Luis, Agente de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía**, quienes nos informaron de que **afortunadamente, la foca se encuentra sana**, sin heridas, con un buen pelaje y en excelente estado físico. Solo necesita **descansar** antes de continuar su viaje.

Pedimos **máximo respeto y distancia**. Si la ves, llama al 112, y **no te acerques ni la molestes**. Cuando decida que ha descansado lo suficiente, seguirá su rumbo.

España enamora, ¡y parece que también a las focas!

¡TODO ES MÁS FÁCIL CUANDO HAY COOPERACIÓN!



Actualmente podemos testificar, que la duna Río Real está acondicionada para unas cuantas semanas.

Nos quedaban unos cuantos tocones de Mimosa falsa por erradicar, pero resultaban más persistentes que las fuerzas de nuestros voluntarios – así echamos una llamada de socorro a la Urbanización Los Monteros, lindante con la duna en la Reserva de los Monteros y recibimos la grata visita de un jardinero que nos ayudó a rebajar los troncos con su motosierra.

Estamos esperando, que el IES Sierra Blanca venga a inspeccionar a su duna apadrinada – les haremos hacer algún trabajo de erradicación para que se den cuenta lo que significa la conservación dunar en los ecosistemas dunares.

Grata colaboración - damos nuestras gracias al personal de jardinería y naturalmente a nuestros sufridores voluntarios por el magnífico trabajo hecho.



NOS VEMOS EN ABRIL

ASOCIACIÓN
ProDUNAS
MARBELLA

